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例  言 

 

1. 本刊係依據第 21屆第 4次定期會暨延長會原始記錄編

纂而成。 

2. 所有講詞及問答未經發言者逐一校閱，如有詞不達意，

尚請發言者見諒。 

3. 鄉公所執行情形及各單位工作報告，已由公所另印成冊，

分送參閱，本刊所載為書面以外之口頭報告。 

4. 本刊因人手不足，且付梓匆促，漏誤之處，在所難免，

尚祈各界賜予指正。 

 

 

 

 

彰化縣埤頭鄉民代表會 謹 識 
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彰化縣埤頭鄉民代表會第二十一屆第四次定期會議事錄 

第一日會議：一.報到  二.開會典禮   

時間：中華民國一○九年十一月九日  星期一 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂  清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

＊開幕典禮：（行禮如儀） 

一、主席致開會詞：（略） 

二、預備會議： 

(一)、代表抽籤決定席次 

一號張主席景舜  二號陳副主席國雄 三號劉代表英科 

四號陳代表亞楠  五號顏代表永吉   六號楊代表松柏   

七號許代表晋里  八號陳代表俊清   九號劉代表瑋榕  

十號張代表春財  十一號鄭代表麗玉 

 

(二)主席報告代表出、缺席人數 

＊＊＊＊ 開  會 ．．．．張主席景舜宣佈．．．． ＊＊＊＊ 

一○九年十一月十九日，為第二十一屆第四次定期會第

一次會議，本次會應出席代表人數十一名，已達法定人數，

列席人員杜鄉長等十四名。 
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(三)秘書報告議事日程： 

（如議案之內容）並報告召開會期原因：本會於一○九年

十月十三日埤鄉代字第 GL1090000701號函彰化縣政府、埤頭

鄉公所、本會各代表、彰化縣各鄉鎮市民代表會、鄉內各機關.

團體.學校、審計部臺灣省彰化縣審計室。彰化縣政府於一○九

年十月二十日府民行字第 1090372609 號函核備。 

 

(四)秘書宣讀上次會議事錄 

     第二十一屆第三次定期會議事錄於一○九年六月三十日埤 

鄉代字第 GL1090000446 號函彰化縣政府、本會各代表、埤頭 

鄉鄉長、埤頭鄉各課室主管，彰化縣政府於一○九年七月七日 

府民行字第 1090232321 號函核備。 

第二十一屆第八、九次臨時會議事錄於一○九年十一月五 

日埤鄉代字第 GL1090000792號函彰化縣政府、本會各代表、 

埤頭鄉鄉長、埤頭鄉各課室主管，彰化縣政府於一○九年十一 

月十二日府民行字第 1090407040號函核備。 

 

(五)主席報告上次會議決案處理情形：請參閱本次議案之內容。 

 

（六）指定議事錄簽署人：由劉代表瑋榕、顏代表永吉為本次大會 

議事錄簽署人 

 

第二日會議：鄉長施政總報告及上次會決議案執行情形 

時間：中華民國一○九年十一月十日  星期二 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊
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雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊鄉長施政總報告：審查公所工作報告。 

 

第三日會議：鄉政綜合質詢  

時間：中華民國一○九年十一月十一日  星期三 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊鄉政綜合質詢：代表審查提案。 

 

第四日會議：鄉政綜合質詢  

時間：中華民國一○九年十一月十二日  星期四 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長
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許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊鄉政綜合質詢：代表審查提案。 

 

第五日會議：討論提案 

時間：中華民國一○九年十一月十三日  星期五 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第六日會議：週休例假日  

時間：中華民國一○九年十一月十四日  星期六 

 

第七日會議：星期例假日  

時間：中華民國一○九年十一月十五日  星期日 
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第八日會議：議事有關事項收集資料及鄉內建設實地考察 

時間：中華民國一○九年十一月十六日  星期一 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊鄉內建設實地考察：代表早上10點30分於本會簽到後一同前往本鄉 

陸嘉社區考察長輩快樂學員現況。 

 

第九日會議：討論提案 

時間：中華民國一○九年十一月十七日  星期二 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 



 6 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第十日會議：討論提案 

時間：中華民國一○九年十一月十八日  星期三 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真(出差) 農業課長陳錫敏 社會課

長楊俊雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任

邱春 政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長

謝左民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第十一日會議：討論提案 

時間：中華民國一○九年十一月十九日  星期四 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   
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紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊主席報告代表出、缺席人數 

＊＊＊＊ 開  會 ．．．．張主席景舜宣佈．．．． ＊＊＊＊ 

一○九年十一月十九日，為第二十一屆第四次定期會第

一次會議，本次會應出席代表人數十一名，已達法定人數，

列席人員杜鄉長等十四名，本席宣佈開會開始（議事槌敲三

下）．．．．．．。 

 

張主席景舜：請秘書宣佈今天議事日程。 

袁秘書財旺：今天議事日程是討論提案，首先進行公所提案。 

 

一、 討論提案： 

 (一)公所提案： 

袁秘書財旺宣讀第一號案 

號別：第一號  類別：主計 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩           

主旨：敬請 惠予審議本鄉 110年度總預算案。  

說明：一、依據預算法第四十六條、第九十六條及地方制度法第四十

條規定辦理。 

二、本鄉 110年度總預算案與已依預算法與「各縣（市）政府

編製 110年度總預算應行注意事項」彙編完竣。 

三、提請 貴會審議公決。 

辦法：提請 貴會審議通過後依法公告。  

 

張主席景舜：請主計室陳主任針對本案說明。 

陳主任來安：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女

士、各課室主管同仁大家好， 

    報告本鄉 110 年度總預算案： 

本鄉 110年度總預算歲入編列 392, 425, 000元與 109年度的 308, 

742, 000元增加了 83,683, 000 元增加比率 27.1%，本鄉 110 年度

總預算案歲出編列 448,214,000元與 109年度編列的 324,609,000

元增加編列了 123,605,000元增加比率 38.08%，歲入預算與歲出
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預算編列短差 55,789,000元，110年度預計要償還的債務,690,000

元，除了歲入歲出短差加上償還債務預計年度短差 63, 479,000

元，這是全年度預計短差金額，年度短差之彌平預計移用以前年

度歲計剩餘 40,479,000 元，預計舉債數 23,000,000元，合計短差

數字是 63,479,000 元。歲入方面的主要來源是補助及協助收入及

稅課收入這兩個是主要收入的大宗，補助及協助收入 110年度編

列 197,952,000元，稅課收入編列 173,106,000 元，這是歲入的主

要來源，這可以從第 3頁看得出來。歲出方面主要的有經常支出

編列了 214,291,000 元這佔歲出總額的 47.8%，資本支出編列

233,923,000元佔歲出總預算的 52.2%，所以這樣看起來是歲出是

以資本支出為大宗，經常支出少一點點。這是歲入歲出的大概編

列，相關的資料編列在本預算書約有 188 頁，請各位代表參閱。 

張主席景舜：各位代表對於本案有什麼問題要提問？請陳亞楠代表。 

陳代表亞楠：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各 

課室主管大家好， 

   關於預算案 110 年度比上年度增加了 5 仟多萬，我提出幾點請主

秘說明。歲出公共工程 33頁 110年度比上年度增加了 1 億多請說

明一下，還有社區發展 110年度增加 235,000元，還有圖書館增

加 29萬，34頁最上面社區發展建築及設備 110年度 2,780,000元，

上年度 13,440,000 元比較上年度是減少 10,660,000 元，那圖書館

110 年度 6,239,000 元上年度是 5,949,000元較上年度是增加還是

減少有疑問是增加。還有幼兒園是少了 1,037,000元，還有民政課

的預算約佔總預算的 14%社區發展約佔 2%，清潔隊這邊也佔

13-14%，我覺得社區要營造發展在預算方面是不是較少能不能增

加，我們鄉要進步現人口老化要營造長照現少子化幼兒園及社區

發展這方面是不是可以加強，看要如何去調整我有疑問。還有合

興日照中心這個案現在不知如何，之前已有通過約 900多萬，現

在不知進行到什麼程度。還有一點種電是可以增加多少的收入，

現在不是在豐崙公園那邊有種電是不是可以增加公所的稅收，我

們也要尋找收入的來源，讓本鄉更進步。 

張主席景舜：請相關單位說明，請主秘。 
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林主秘明暐：主席、副主席、秘書、鄉長、諸位代表先生.女士、各

課室主管同仁大家好， 

    陳代表所提綜合 110 年度所有預算，我簡單將今年編列的情形，

各課室加加減減一定有如果要深入了解稍後再請各課室主管補

充說明。代表剛才有點到的幾點較重要的我在此向各位代表先生.

女士說明，關於公共工程今年多 1 億多第一是在 4-1 道路有編

列，4-1 道路是在東西路通往彰水路那一條現在是沒有路，今年

有編預算需要 6仟萬，第 2 項是菜市場，市場的預定地向各位報

告是在派出所的後面那 2 分地停車場預定地，在 8年前就通盤檢

討已經通過，改一半 1分地為市場用地，現有經濟部前瞻計劃有

菜市場新建工程，我與鄉長及課長也已經去開過會，第一次的規

劃設計費原則上已經通過了，有公文要我們明年的預算要編，明

年的工程款是 5仟 5佰萬所有公共工程無形中就多 1億多都是加

在這裏。其他如圖書館及各課室，陳代表如果有需要深入了解再

請各課室補充說明。關於社會課日照中心本來有 B 據點，B 據點

預算也通過了，本來衛福部補助 824 萬時要我們配合 10%92萬

我們也編進去，很不簡單鄉長又向縣長爭取 130萬總共 1,045

萬，本來設計好了要發包那知道現在物價不一樣建造費很高，本

來要蓋 2 樓現在連 1 樓都蓋不起來，以那個價格發包 7 次都沒成

功，沒有發包完成行文給衛福部看能不能增加經費，衛福部答復

如果縮小範圍本來補助 824萬如果改成 1 樓剩下 5 佰多萬，後來

與鄉長商量後覺得不可行，如果補助 500 多萬我們也要配合 500

多萬，本來是配合 10%就可以現在要配合 50%所以對公所的負

擔太重了。菜市場經濟部只要負擔 1 0%就可以，經濟部規定只

要配合 10%就可以了，所以我們爭取 6 仟萬只要配合 600萬就有

一棟像樣的建築物還可以有一棟傳統的菜市場。日照剛好縣政府

在幼兒園前面有一塊 5分的建地，上次衛生局長來說我們的籃球

場是不是可以讓他們做衛福中心，我和鄉長跟他講那是我們的辦

公廳舍預定地，我們就想不然 B 據點不要就讓縣府來推這一案，

幸好縣府已經爭取到長照大樓的經費衛福部已經准了 2億 2仟 5

佰萬，彰化縣就田中及本鄉這兩所比較大所，溪州、竹塘、二林
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都是衛生所原地重建每件都是 1億就很高興，結果我們有 2億 2

仟 5 佰萬所以日照中心 B 據點就放棄。但是這次開會辦公廳舍

舊的廳舍要辦照護中心也是可以，上次定期會有提到辦公廳舍興

建案這次開會我們就爭取到了，辦公廳舍 100萬的規劃費已經下

來了，星期一已經將預算書送縣政府轉內政部，這條的經費預定

1 億 3 仟萬這我們還沒有編入預算內，如果准了我們還要辦理追

加。最後一點豐崙種電 5 甲地本來想有固定物如停車場、攤販

區、遊樂區如果屋頂上面蓋太陽能就可以有收入又不會曬到太

陽，台電已經准了一年回饋金有 65 萬已經發包出去了但因為地

目的關係，當初向國有財產局撥這塊地時直接就是特定目的事業

用地，但是沒有興辦計劃所以縣政府說 5 甲地不行，現在請建設

課把我們要用的土地其實沒有到 1 甲地， 2 公頃以內不用興辦

計劃，我們經縣府的許可分割 1甲地做種電太能光電，一年有

65 萬元的收入 20 年，以上是未來埤頭鄉公所要做的工作，今年

的預算就可以看到目標，未來要做的目標向各位代表先生.女

士、主席、副主席報告。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問？請鄭麗玉代表。 

鄭代表麗玉：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    我本來要請教公有市場剛才主秘有提到已經知道了，現在 59及

62 頁內政部營建署補助款 4仟 1佰萬還有 2仟 5佰多萬是兩條

同樣性質還是兩條不同的我看得花煞煞！ 

張主席景舜：請相關單位說明一下，請主秘說明。 

林主秘明暐：這預算是歲入的部份，建設課長可能會與他編的兜不

攏，我向各位說明一下 4,100萬是明年的前瞻計劃，有公文來要

我們籌編，4,100萬是補助款我們地方要配合 900萬現在要 18%

配合款，至於 765 萬現在正在做是芙朝第六公墓，2 仟 5 佰 66

萬是菜市場的補助款，剛才說工程款約 5 仟 5佰萬我們配合 550

萬，上級補助 4仟 9 佰 50萬加總起來是 5,500萬，這是財政課

捉歲入的部份，配合款的部分沒有捉在這裏，可能數字會兜不攏

所以各課室會搞不清楚。 
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張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問？請陳亞楠代表。 

陳代表亞楠：麻煩社會課課長豐崙這邊社區活動中心，那邊有長照據

點在救行宮那裏煮午餐，是不是可以輔導老人家在那裏或煮煮好

了再送過來因為煮的地方不遷移。運動公園是不是可以增設親子

運動公園免得常常需要除草，如果建置以後是不是可以活化運

用。也可以種電整個社區都包含在裏面集思廣益看能不能做，豐

崙這邊有回饋金 10 多年了一年有 4 仟多萬也沒有看到建設，照

理說一年建設一點點那邊可以結合溪湖糖廠小火車營造讓遊客

下來這是一個很好運作的地方，已經那麼多年了都沒有施作，因

為裏面有回饋金可以提出如何運用的方案，公所是不是可以輔導

社區。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問嗎？如果沒有什麼問題要

提問，針對明年度的預算代表還有很多地方不了解，今天先討論

到此，代表針對明年度的預算下次會再來審查討論，會議到此為

止，感謝大家。 

＊＊＊閉會（散會）：秘書報告．．．．請主席宣布散會＊＊＊＊ 

張主席景舜：會議到此為止，散會（議事槌敲三下）．．．．．。 

 

第十二日會議：一、鄉政綜合質詢 二、討論提案 三、臨時動議(建 

議事項)  四、閉會典禮 

時間：中華民國一○九年十一月二十日  星期五 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

二、 鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長許鳳

玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊雄 行政室

主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 政風室主任陳錫

盈 幼兒園園長陳烈堂 清潔隊隊長謝左民 圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   
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紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

陳主席國雄：請秘書報告今天的議事日程。 

袁秘書財旺：今天議事日程是綜合質詢、討論提案、臨時動議、閉會 

典禮，接下來進行的是綜合質詢。 

 

一、綜合質詢 

陳主席國雄：各位代表針對鄉政有什麼疑問要提出，請各位代表提

出，請鄭麗玉代表。 

鄭代表麗玉：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主管

大家好， 

    請教補助社區我看 60 頁 850萬那條，說實在各社區辦理共餐每 

個社區都辦得很辛苦都要倒貼，850 萬是縣府補助各社團、社區

發展協會，會務推動各社區有的辦 1 天，有的一星期辦 2 天，有

的辦 5天，如果確實有困難的社區是不是長照據點的可以多補助

一些，不要讓辦理的人到處募款很辛苦，請公所注意一下，主秘

這可行嗎？ 

林主秘明暐：主席、秘書、鄉長、諸位代表先生.女士、各課室主管

同仁大家好， 

    關於鄭麗玉代表關心長照據點補助款的問題，編在 60頁這 850

萬是上級補助款是統一歲入的部分，公所的財力還無法輔導社區

如果不夠的經費給予補助，還無法照顧到每一個社區，現辦理的

有 1 天的 2天的 5 天的，這衛福部有統一的補助標準，我們現在

都照這個標準走，如果要幫忙做這部分公所有餘力是好，但我們

還是要量力而為。 

鄭代表麗玉：辦理的人都很辛苦而且都是義工，希望公所如果有餘力

盡量能夠幫忙，加減幫忙分攤費用，免得辦理的人那麼辛苦，謝

謝！ 

陳主席國雄：謝謝主秘，針對鄭麗玉代表所提出的問題請鄉公所社會

課長、鄉長、主秘日後針對這問題可以用到的地方盡量配合，讓

鄉民能夠感受到鄉公所有在做事情。請陳亞楠代表。 
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陳代表亞楠：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主管

大家好， 

   關於社區平原社區前年得到全國甲等，10 月 7日有四輛遊覽車

來參訪這是很好的事情我們有被看到，但來了以後我們沒有再繼

續經營，補助是在社區的主體以內，但主體外包括周邊小公園及

社區綠美化要麻煩公所及村長利用小工程經營如彩繪等，稻香路

整條很長都沒有造作出來還有達平宮前有一個公園長輩都在那

裏休憩，是不是可以綠美化變成小公園，讓參觀的才有景點可

看，現在聽到參觀人員說這樣就可以得獎？！現在只有主體而已

以外就沒有了，在 63 頁有一般捐獻是台電變電所促協金 410萬

是豐崙村公共區域及道路之安全管理，鄉公所是不是可以輔導社

區村辦公處能夠連結 11號觀光產業輔導出一個體制出來，這是

我們長期一直想做的事情。之前鄉長有到縣政府接受環境衛生的

頒獎，麻煩建設課這邊華泰公園每年固定編列預算維護，不要每

次要維護都沒有經費，因為那個公園的維護對我們也有加分的效

用，麻煩能做個說明。 

陳主席國雄：請相關單位說明。 

林主秘明暐：我來補充說明因為這是跨課室。第 1 點平原社區在陳代

表當時做社區理事長時已經將長照及社團活動帶動起來，公所也

要感謝陳代表當時對平原社區的付出，我們得獎在網路上都有看

到所以大家都會來參觀，整個社區的團隊公所也算是一份子，我

會請清潔隊、建設課、社會課繼續對平原社區輔導。第 2點台電

回饋金編在各課室 410萬公所都沒有留，都在豐崙村裏面使用有

的讓村長運用都用在豐崙社區，回饋金有回饋金的支用辦法，我

們統一編在預算裏由社會課統籌報台電審核有些科目還是會被

淘汰還是有限制支用的科目，我們都有照支用科目編列。第 3

點關於社區裏面所有公園我一再要求公所團隊、清潔隊及社會課

公共設施的部分，完全靠社區也是很吃力，公部門一定要幫社區

協助我會交代，謝謝！ 

陳主席國雄：請陳俊清代表。 

陳代表俊清：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主管
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大家好， 

    之前建設課有試驗規劃溝蓋密閉式效果不錯，請建設課以後市場

規劃能將文鄉路菜市場的溝蓋設計進去效果不錯，衛生問題能夠

改善，在菜市場出入衛生比較好也較美觀。 

陳主席國雄：謝謝陳俊清代表，請建設課溝蓋要錄案，請建設課長說

明。 

鍾課長淑真：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女士、各課

室主管同仁大家好， 

    有關文鄉路市場早期那裏的水溝都不好清，之前有施作透水性的

溝蓋改善，如果效果好我們以後再陸續協助做後續整體的改善。 

陳主席國雄：各位代表還有什麼意見要提出？請楊松柏代表。 

楊代表松柏：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主管

大家好， 

    合興國小大門口文鄉路有地下管線開挖的痕跡，路面凹凸不平已

經有三件在那裏跌倒，一般都是下陷但很奇怪管線為什麼會凸出

來我懷疑有沒有氣爆的危險，騎車都很危險麻煩課長去關心一

下，如果通知修復還沒做之前請公所先把凹進去的部分先修補起

來真的很危險這是第 1點，另外第 2 點上次會期建議合興國小對

面公園，現有舖草皮但 3 棵大棵的樹木都沒有修剪，包括下面也

很多垃圾及雜草，那部分是不是能夠再去整理，修剪後可以擺幾

張椅子讓運動的民眾納涼，以上建議。 

陳主席國雄：謝謝楊松柏代表，楊代表的建議請各課室去會勘看如何

改善。還有同仁要質詢嗎？請顏永吉代表。 

顏代表永吉：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主管

大家好，關於鄉公所門口的施工是哪個單位負責監督？ 

鍾課長淑真：這個案子是彰化縣政府辦的創新場域的計畫，之前會議

有提過有做南下交流道的意象據點，然後是從中華電信一直做到

郵局有三個公有據點廣場做改善，帶狀的改善像中華電信那裏一

直串連到農會整個廣場到公所加上對面的市場，還有一個點是郵

局的廣場，是經濟部核定的創新場域計劃，目前是彰化縣綠能科

在辦理這個工程，這不是我們監督只是利用公共場地下去做門面
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整理，我們是提供場地由縣府來監督經濟部這個案子，補助單位

是經濟部由縣府來辦理發包作業。 

顏代表永吉：我知道是縣府發包的我意思是在我們門口施工，施工的

品質是由縣府監督還是公所？公所要督促施工的品質及時間還

有樹木都挖死掉了，都沒有停車位民眾洽公都一直罵，施工是何

時可以報完工，我們土地他來施工要讓我們知道工期如何？公所

無法監督是嗎？ 

鍾課長淑真：施工品質不好是大家都可以反應，不是只有公所。 

顏代表永吉：大家都可以反應向那個單位課室反應？是行政室還是建 

設課？ 

陳主任啟嘉：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女士、各課

室主管同仁大家好， 

    基本上承如剛才建設課長說過是經濟部的案子是縣府綠能主

導，但施工及設計行政室完全不了解，辦公廳舍完成後行政室負

責管理及維護。 

顏代表永吉：主任你的意思是做得好不好和你沒關係。 

陳主任啟嘉：規劃設計是縣府主導但如果有問題我們也可以反應，如

果設計施工的問題找建設課，其他如做好了維護方面是找行政

室。 

顏代表永吉：整個設計的過程建設課知道嗎？ 

鍾課長淑真：設計方面當然縣府也有找我們去協調，當初是委託外面

的建築師，建設處的處長有召開相關審查協調會議，當初廣場要

改有兩個原因，一個是車道比較低所以廣場泄水有問題，第二個

是相關的建築師來看創新場域覺得我們綠地太少。 

陳主席國雄：顏代表所要的問題是廣場的工程進度太慢，向代表會明

確報告什麼時候可以完工，工程是不是有拖延，我們都知道是縣

府的工程，請鄉長及主秘去查一下，代表接到鄉親的質疑要讓代

表能向鄉親交代，公所在下一個會期向我們報告工期到底何時能

完工。還有代表有疑問嗎？請楊松柏代表。. 

楊代表松柏：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主管

大家好， 
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    針對這件我也有接受到陳情，農會這邊也有要我反應，公共工程

是有工期也有監工單位，但整個都開挖應該是工班太少，圍起來

有的也沒有在施工，造成洽公及上班車子沒地方停出入也很不方

便，包括百寶村、超市都圍住很久，我們反應是不是要增加工班

或是預留通路，工班不夠就不能全面開挖造成大家不方便，請公

所反應增加工班趕快完成。 

陳主席國雄：請鄉公所用正式公文讓縣府知道地方的困難度在那裏，

請公所配合一下。還有同仁要質詢嗎？各位代表如果沒有其他質

詢事項進行下一個議程。 

 

二、討論提案 

(一)公所提案： 

袁秘書財旺：接下來議程是討論提案，延續上次會議繼續審查第一號

提案，本鄉 110年度總預算案二讀程序。 

 

號別：第一號  類別：主計 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩           

主旨：敬請 惠予審議本鄉 110年度總預算案。  

說明：一、依據預算法第四十六條、第九十六條及地方制度法第 40

條規定辦理。 

二、本鄉 110年度總預算案與已依預算法與「各縣（市）政府

編製 110年度總預算應行注意事項」彙編完竣。 

三、提請 貴會審議公決。 

辦法：提請 貴會審議通過後依法公告。  

 

陳主席國雄：各位代表針對預算案有什麼問題要提問？請陳亞楠代

表。 

陳代表亞楠：關於預算案昨天提到 1 億多的事情，菜市場如何規劃是

不是可以說明讓我們了解。 

陳主席國雄：菜市場規劃請主秘報告一下。 

林主秘明暐：謝謝陳代表，菜市場規劃是用 1 分地作為菜市場用地，

目前規劃地下一樓上面二樓，地下一樓是停車場預定可以停 19
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台車我們的建坪 1 分地等於只能蓋 150坪，一樓是開放式的攤販

區就是目前在文鄉路擺攤販這些當然會優先納入，樓上二樓目前

向經濟部申請的是超市或者是地方特色小吃，可以收容地方 3-4

項像樣的小吃，我和鄉長去向經濟部報告時也說我們不要閒置在

那地方，我說不會地方小吃很多相信很多人喜歡進來，所以才容

許我們再蓋一樓，規劃地下一樓地上二樓總工程費預定 6仟萬這

中央補助 90%地方配合 10 %，明年預算下來後到時候再詳細的

向各位代表先生.女士報告，謝謝！ 

陳主席國雄：各位代表還有疑問嗎？請陳俊清代表。 

陳代表俊清：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主管

大家好， 

    請教市場以後是不是一樣公所管理，以後召商的攤販是不是公開

透明，請公所在下一個會期向代表會報告。 

陳主席國雄：請主秘公所這邊提個計劃讓代表所有關心的問題規劃出

來。各位代表還什麼問題嗎？請杜鄉長。 

杜鄉長懿彩：因為時間的關係，請示主席及代表會是不是能將本次的

定期會延長 5天繼續審議。 

陳主席國雄：針對鄉長提議延會 5 天，現在進行表決，同意的請舉手

（過半數代表舉手通過）議事槌敲一下．．．．．．。 

請各位代表同仁針對明年度的預算再研究審查，下一個會議提出

討論，今天會議到此結束。 

 

＊＊＊閉會（散會）：秘書報告．．．．請主席宣布散會＊＊＊＊ 

張主席景舜：今天會議到此結束，散會（議事槌敲三下）．．．．．。 
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彰化縣埤頭鄉民代表會第二十一屆第四次定期會延長會議事錄 

第一日會議：週休例假日  

時間：中華民國一○九年十一月二十一日  星期六 

 

第二日會議：星期例假日  

時間：中華民國一○九年十一月二十二日  星期日 

 

第三日會議：討論提案 

時間：中華民國一○九年十一月二十三日  星期一 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩  主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮  財政課

長許鳳玲  建設課長鍾淑真  農業課長陳錫敏  社會課

長楊俊雄  行政室主任陳啟嘉  主計主任陳來安  人事

主任邱春  政風室主任陳錫盈  幼兒園園長陳烈堂  清

潔隊隊長謝左民  圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第四日會議：討論提案 

時間：中華民國一○九年十一月二十四日  星期二 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩  主任秘書林明暐  民政課長吳錫榮  財政課
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長許鳳玲  建設課長鍾淑真  農業課長陳錫敏  社會課

長楊俊雄  行政室主任陳啟嘉  主計主任陳來安  人事

主任邱春  政風室主任陳錫盈  幼兒園園長陳烈堂  清

潔隊隊長謝左民  圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第五日會議：一、討論提案 二、臨時動議(建議事項) 三、閉會典禮  

時間：中華民國一○九年十一月二十五日 星期三 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩  主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮  財政課

長許鳳玲  建設課長鍾淑真  農業課長陳錫敏  社會課

長楊俊雄  行政室主任陳啟嘉  主計主任陳來安  人事

主任邱春  政風室主任陳錫盈  幼兒園園長陳烈堂  清

潔隊隊長謝左民  圖書館館長李麗月 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

＊ ＊＊＊  開   會 ．．．．張主席景舜宣佈．．．． ＊＊＊＊ 

    今天是一○九年十一月二十五日上午十一時，為第二十一屆第 

四次定期會延長會第一次會議，本次會應出席代表十一名，現 

出席代表十一名，已足法定人數，列席人員杜鄉長等十四名， 

本席宣佈開會開始（議事槌敲三下）．．．．．。 

 

張主席景舜：請秘書宣佈今天議事日程。 
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秘書報告議事日程： 

袁秘書財旺：今天議事日程是討論提案、臨時動議、閉會典禮，接下

來進行議程是討論提案。 

 

一、討論提案 

(一)公所提案： 

袁秘書財旺：延續上次會議繼續審議第一號提案，本鄉 110年度總預

算案二讀程序。 

  

號別：第一號  類別：主計 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩           

主旨：敬請 惠予審議本鄉 110年度總預算案。  

說明：一、依據預算法第四十六條、第九十六條及地方制度法第四十

條規定辦理。 

二、本鄉 110年度總預算案與已依預算法與「各縣（市）政府

編製 110年度總預算應行注意事項」彙編完竣。 

三、提請 貴會審議公決。 

辦法：提請 貴會審議通過後依法公告。 

 

張主席景舜：各位代表有什麼意見要提問嗎？如果沒有什麼意見本案

二讀通過，直接進入三讀表決。同意照案通過請舉手（過半數代

表舉手同意）議事槌敲一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

張主席景舜：進行下一個提案。 

 

袁秘書財旺宣讀第二號案 

號別：第二號  類別：主計 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩           

主旨：敬請 惠予審議本鄉 110年度總預算附屬單位預算案。  

說明：一、依據預算法第四十六條、第九十六條及地方制度法第四十

條規定辦理。 

二、本鄉 110年度總預算附屬單位預算案已依預算法與「各縣
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（市）政府編製 110年度總預算附屬單位預算應行注意事

項」及相關法令規定彙編完竣。 

三、提請 貴會審議公決。 

辦法：提請  貴會審議通過後依法公告。  

 

張主席景舜：請主計室陳主任說明。 

陳主任來安：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女 

士、各課室主管同仁大家好， 

    現在報告本鄉 110年度總預算附屬單位預算編列情形，附屬單 

位預算編列分為綜計表及附屬單位預算兩部分，現在報告附屬 

單位預算表的編製內容。110年度附屬單位預算編列收入分為營 

業收入及營業外收入這部分要看預算表的第 7頁比較詳細。我現 

在報告一下附屬單位預算營業收入 110年度編列有 13,208,000 

元，包括公墓管理收入 1,200,000元，是墓葬申請預計有 60 門 1 

門是 2萬元，所以是公墓管理收入 120萬元。還有第一公墓納骨 

塔預計 270位單價是 20,400元，所以第一公墓納骨塔收入是 

5,508,000元。第 6 公墓感恩堂預計 200位單價 3萬元預計收入 

600 萬元。第 6公墓慈恩堂預計 50 位單價 1萬元預計收入 50萬 

元，這部分合起來是 13,208,000元，這部分要看預算表的第 7頁 

有詳細的編列。除了營業收入外還有營業外收入 4,000 元是附屬 

單位預算全年度公庫存款利息預計有 4仟元，所以 110年度附屬 

單位預算營業收入及營業外收入合計是 1,321萬 2 仟元，這是預 

計的全年收入。預計的成本與費用編列在第 9頁跟第 11頁預計 

是 1,094萬元，這包括用人費 48萬 5 仟元服務費用是 371 萬 3 

仟元，還有材料及用品費用是 77 萬元，租金與利息是 15 萬元， 

折舊與折耗有 480 萬 2 仟元稅捐與規費是 27 萬元，會費捐助補 

助及交流活動是 15 萬元，預計短絀賠償的保險費是 10 萬元，其 

他有 50萬元總計預計支出 1,094萬元。全部的收入是 1,321 萬 2 

仟元全部支出是 1,094 萬元，兩相減預計本年度淨利 227 萬 2仟 

元，這部分看第 4 頁收支餘絀計算表有詳列的列數，預計的淨利 

是 227 萬 2仟元這是基金營業部分。基金有資本支出就是固定資 
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產的改良與擴充，這編列在第 13頁 110年度編列的固定資產的 

支出，有土地改良物公墓綠美化 1 萬元雜項設備納骨櫃新增 435 

萬元，管理中心設備 15萬元公墓資訊相關設備 1萬元，總共雜 

項設備是 451萬元合計資本支出固定資產改良與擴充 452 萬 

元，這編列在預算第 13頁收入及支出資產擴充的狀況。110 年 

度預計解繳鄉庫的金額是 500萬元，這要看第 5頁餘絀撥補預計 

表，期末的現金及約當現金 1,960 萬 4 仟元這看第 6 頁現金流量 

預計表，以上是附屬單位預算相關內容編列 22頁，請各位代表 

審議。 

張主席景舜：各位代表有什麼問題要提問？如果沒有問題要提問二讀

直接通過進入三讀表決 ，同意照案通過請舉手（過半數代表舉

手同意）議事槌敲一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

 

張主席景舜：進行下一個提案。 

袁秘書財旺宣讀第三號案 

號別：第三號  類別：建設課 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩           

案由：有關內政部營建署「提升道路品質計畫（內政部）－辦理第六

次競爭型補助計畫」之核定本辦理：「彰化縣埤頭鄉豐崙及竹

圍等村既有道路養護整建計畫」，核定補助費總金額為新台幣 

31, 300, 000元整，業經貴會 109年 10 月 15日埤鄉代字第

1090000696 號函，同意先行墊付，提請大會追認，請 審議。 

說明：一、依據彰化縣政府 109年 9月 30日府工管字第 1090354181 

號函暨內政部 109年 9月 25日台內營字第 1090816964號 

函辦理（如附件）。 

二、本案之工程費所需總金額約新台幣 31,300,000元整，其 

中工程費內政部補助款為新台幣 25,666,000元整

（82%），本所需負擔之配合款為新台幣 5,634,000元整

（18%）。 

三、附歲出計畫說明提要與各項費用明細表乙份。 

      四、本案依「109年度各機關單位預算執行要點」第四十四點
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第 4 款規定辦理。 

辦法：敬請  貴會同意墊付，俟 110年編列預算辦理轉正。 

 

張主席景舜：請建設課鍾課長說明本案情形。 

鍾課長淑真：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女

士、各課室主管同仁大家好， 

    有關這案是配合內政部前瞻補助計劃，這部分所做的範圍包括合

興、和豐、豐崙、興農、竹圍、陸嘉等 6 個村 20個工區左右，

他主要做的項目針對既有路面破損、下陷、或做路基改良，本案

已經在 109年 10月 15 日請代表會先行同意墊付，這次提請追

認，請各位代表先生.女士支持。 

張主席景舜：各位代表有什麼問題要提問？如果沒有什麼問題現在進

行表決，同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意）議事槌敲

一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

 

張主席景舜：進行下一個提案。 

袁秘書財旺宣讀第四號案 

號別：第四號  類別：幼兒園 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩           

案由：有關幼兒園三輛幼童車汰換，所需經費新台幣 260 萬 7,000 元

整，業經貴會於 109 年 10月 28日埤鄉代字第 1090000759 號

函（如附件）同意先行墊付，提請  大會追認，請 審議。 

 說明：一、依據幼兒園幼童專用車輛與其駕駛人員及隨車人員督導

管理辦法及彰化縣政府 109年 10月 26日府教幼字第

1090387897號函辦理。 

       二、依據「109年度直轄市及縣（市）單位預算執行要點」

第 44點第 4 款規定辦理。 

       三、本案經費新台幣 260萬 7,000元整，於辦理 111年度總

預算時列入總預算科目「一般建築及設備－一般建築及

設備-設備及投資（運輸設備費）」項下。 
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       四、檢陳「歲出計畫說明提要與各項費用明細表」。 

辦法：提請  貴會審議追認，俟 111年度編列預算辦理轉正。 

 

張主席景舜：請幼兒園陳園長說明本案情形。 

陳園長烈堂：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女 

    士、各課室主管同仁大家好， 

有關本案幼童車的汰換，幼童車有規定出廠 10年就要換，所以

今年已經滿 10年有向縣府及教育部爭取所以是全部補助，總經

費 260萬 7仟於 109年 10月 28日埤鄉代字第 GL1090000759號

函代表會已經同意先行墊付，提請大會追認，請各位代表先生.

女士支持。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問？如果沒有什麼問題要提

問現在進行表決，同意請舉手（過半數代表舉手同意）議事槌敲

一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

 

張主席景舜：進行下一個提案。 

袁秘書財旺宣讀第五號案 

號別：第五號  類別：行政室 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩           

案由：有關內政部核定補助本所辦理「彰化縣埤頭鄉新建綜合辦公大

樓興建工程規劃案」，核定規劃費新台幣 100萬元整，業經貴

會於 109 年 11月 3 日埤鄉代字第 GL1090000780 號函（如附

件）同意先行墊付，提請 大會追認，請 審議。 

說明：一、依據彰化縣政府 109年 10月 21日府民行字第 1090378095 

號函暨內政部 109年 10月 16日台內民字第 10901388371

號函辦理（如附件）。 

 二、本案規劃設計經費新台幣 100萬元整，於辦理 111年度總

預算時列入總預算科目「一般建築及設備－一般建築及設

備－設備及投資－房屋建築及設備費」項下。 

三、本案依「109年度各機關單位預算執行要點」第四十四條 
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第 4款規定辦理。 

四、檢附前項原函影本及歲出計畫說明提要與各項費用明細表 

各乙份。 

辦法：提請 貴會審議追認，俟 111年度編列預算轉正。 

張主席景舜：請行政室陳主任說明本案情形。 

陳主任啟嘉：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女 

士、各課室主管同仁大家好， 

本棟大樓在民國 58 年第一次完成磚造二層的辦公室在民國 63

年納入建築法規，分別在民國 74年及 85 年做第二次及第三次蓋

磚造工程，到現在已經很久了，經過多次大地震後中央認為我們

的耐震怕建築物太久不堅固，在內政部前瞻計劃第三期補助我們

多元化目標使用，補助我們蓋行政大樓，先行規劃 100萬內政部

已經核定補助，在 10月 21日行文同意補助，怕時間上較趕經 貴

會同意先行墊付，這次提追認希望代表會各位先生.女士支持，

謝謝！ 

張主席景舜。各位代表有什麼問題要提問？請楊松柏代表。 

楊代表松柏：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    對於此案本席支持但希望規劃方面能做個說明，規劃費 100 萬相

關的內容能報告給代表同仁知道，如規劃裏面有什麼項目包含那

些東西簡單就你所知報告給大家知道，不然他規劃如果不是我們

要的我覺得這樣比較理想。 

張主席景舜：請陳主任簡單說明。 

陳主任啟嘉：感謝楊代表目前地點在崙南段地號 750 及 751 號就是

舊清潔隊那邊，崙南段 750號佔地約 2,071.35平方公尺大約 747

坪左右，使用分區是停車場。崙南段 751 號是機關用地 2,290.89

平方公尺約 693坪左右，規劃在這裏約 1 億 3仟萬，中央補助最

高是 1億配合款 3 仟萬，比率是中央 77%配合款 23%。初步計

劃一樓做部分課室，如果多元化使用一定要有公托，含公托或是

戶所，我們有規劃公托，戶所要行文縣府看是不是同意，如果同

意才可規劃一定要有一項才可以申請中央補助，一樓規劃目前為
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止大約兩課室，二樓部分是各課室來做使用，三樓部分有鄉長

室、主秘室及代表會辦公室及議事廳，四樓部分做大禮堂的使

用，基本上地下還有一樓，建築法規規定可以蓋這樣，建蔽率

60%容積率 250%目前為止是這樣規劃，以上報告。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問？請楊松柏代表。  

楊代表松柏：其他代表會代表都有休息室我們都沒有只有坐在沙發聊

天而已，和其他代表會交流主席有主席室，代表至少也有辦公桌

這部份想想看如何規劃，不然出去都比不上人家。這部分規劃一

下要做了就做好，撥個空間讓代表會使用或者舊的這裏規劃做個

整理。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問？如果沒有什麼問題現在

進行表決，同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意）議事槌

敲一下．．．．．．。 

大會議決：照案通過 

 

張主席景舜：進行下一個提案。 

袁秘書財旺宣讀第六號案 

號別：第六號  類別：幼兒園 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩           

案由：為彰化縣府 109學年度核定本園辦理「社區教保資源中心」經

費新台幣 22 萬 6,526 元整一案，因 109 年度無編列此筆預算，

提請 貴會准予辦理墊付，俟 111年度總預算完成法定程序後

辦理轉正。 

 說明：一、依據彰化縣政府 109年 11月 16日府教幼字第 

1090411461A號函辦理。 

二、依據「109年度直轄市及縣（市）單位預算執行要點」

第 44點第 4款規定辦理。 

三、本案經費新台幣 22萬 6,526元整，於辦理 111年度總

預算時列入總預算科目「一般行政、幼兒園管理、業務

費」項下。 

四、檢陳前項原函影本及「歲出計畫說明提要與各項費用明
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細表」各 1份。 

辦法：提請  貴會同意墊付，俟 111年度編列預算辦理轉正。 

 

張主席景舜：請幼兒園陳園長說明。 

陳園長烈堂：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女 

士、各課室主管同仁大家好， 

這案是要加強幼童的親子關係，向縣府申請社區教保資源中心，

裏面有一些新設備及親子活動，沒有限制只有幼兒園的幼兒，社

區的幼童鄉內的幼童都可以報名參加，每個月第四個星期六都有

辦親子活動，縣府認為我們辦這個很好，同意補助 22 萬 6,526

元，因為沒有編列預算，請 貴會同意辦理墊付，請 貴會審議，

以上報告，謝謝！ 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問？如果沒有什麼問題現在

進行表決，同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意）議事槌

敲一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

張主席景舜：進行下一個議程。 

 

二、臨時動議 

張主席景舜：各位代表有什麼臨時動議要提出？請楊松柏代表。 

楊代表松柏：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    針對反光鏡我有個建議，因為十三甲在昨天發生一件車禍很嚴重

人已經過世，路口是需要反光鏡我有去看，根本就沒有作用，被

碰到都已經跑掉了根本沒用到，從叉路出來視線被房子擋到被車

撞到所以很嚴重。我有一個建議我們發包給廠商做是不是需要編

個維護費，如果有跑掉是不是固定時間去巡視整修調整好，我去

看了目前兩支都沒有照到重點功能都沒有出來，以後發包時是不

是加一條定期維修巡視調整修復或是鏡面霧了擦一下，編個費用

讓廠商幫我們巡視維護。 

張主席景舜：請鍾課長簡單說明。 
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鍾課長淑真：有關於反射鏡每年編列的反射鏡都有含一些維護及鏡面

部分，其實在新佳泰這個路口很奇怪已經有跳動路面及慢字，這

是十字路口因為鐵工廠很接近路口也經常發生車禍，所以在維管

部分交通安全在那裏每個路口都做兩組以上，而且今年還有去做

標線重新修繕，針對反射鏡謝謝楊代表的提議，有關於維護事實

上每年都有在做這部分，這個路口會後再做加強。針對轄內反射

鏡有需要維護，我們案子裏相關費用 1年有 30萬左右做交通安

全方面路口改善，所以維護大部分都是用路平人員，以後加強巡

查維護管理。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提出？請陳俊清代表。 

陳代表俊清：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    本鄉公墓土葬在這四鄉鎮不管環境也好都是受肯定，但在土葬規

定以外收費的部份麻煩民政課訂個價目表出來，不要廠商說追加

多少就是多少，這部分請民政課明年度有個標準收費價格給民

眾。 

張主席景舜：請民政課長。 

吳課長錫榮：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女 

士、各課室主管同仁大家好， 

    關於陳代表所提議公墓，墓塚建造用開口契約每年都有發包給廠

商做，開口契約基本的如墓碑、外圍等已經有規定，基本標到在

這個尺寸內施工，喪家有時候會覺得要用好一點，這部分沒有規

定不能做但追加要與廠商談，這方面我發現有鄉民抱怨廠商的價

格有較高，這點也有跟廠商說發包給你做鄉民會感覺公所的收費

比別人高，這方面已經有向廠商要求陳代表說的這問題我考慮看

看，我們已經有固定版本一個規格，發包所有墓塚建造的規格，

如果要增加一一把價目表列出來讓民眾有個依據才不會漫天喊

價，陳代表這個提議很好明年度我會和廠商做約束，價格公開讓

喪家有個依據不會隨便抬高價格，以上報告。 

陳代表俊清：公所的立場要替民眾把關，價錢的部分公所要與廠商協

調，規定明年度的價格讓他們做參考不要廠商說多少就多少，公
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所的立場站在民眾的角度來做事。 

吳課長錫榮：明年度會按照陳代表的提議來處理。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問？如果沒有什麼問題進行

下一個議程。 

 

三、閉會典禮 

袁秘書財旺：接下來進行議程是閉會典禮，請主席致閉會詞。 

張主席景舜： 今年度的定期會到此結束，感謝大家。 

 

＊＊＊閉會（散會）：秘書報告．．．．．請主席宣布散會＊＊＊＊ 

張主席景舜：本席宣布第二十一屆第四次定期會及延長會會議結束，

散會（議事槌敲三下）．．．．．。 

                   

 

                主  席     張  景  舜 

                副主席     陳  國  雄 

                秘  書     袁  財  旺  

                組  員     林  淑  霞 

                組  員     曾  明  志 

                紀  錄     林  淑  霞 

                           曾  明  志 

                           張  淑  芬 

                           蔡  素  涵 

簽 署 人   劉  瑋 榕  

顏  永  吉 
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